

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

REDA. C. ONY. ADMINISTRACION
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Donde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante: Sábado 7 Mayo 1915

Pagos por adelantado

Caridad en acción

Hace tiempo que está constituida en Alicante una benéfica asociación denominada de Nuestra Señora de la Esperanza, cuyo único fin es socorrer a las paridas pobres.

Reseñar las obras de caridad llevadas a cabo por tan altruista Asociación, sería de todo punto imposible por el respetable número que alcanzan, pero ello no es necesario hacerlo, para poner de relieve la caritativa labor que realizan continuamente las distinguidas damas que forman parte de la indicada Asociación.

Dignas de los mayores elogios son todas ellas y en particular las que forman la Junta Directiva que se desviven por atender a las pobres parturientas y van sembrando a su paso por los hogares humildes, el amor y los consuelos recogiendo como galardón la gratitud y las bendiciones de los socorridos.

Deber de justicia es hacer resaltar la vitalidad de estas asociaciones que en silencio y sin alharacas llevan en sí el germen de la caridad que practican en todo momento.

Ignoramos el número de asociadas que constituyen tal entidad, pero a ella debían pertenecer todas las mujeres, caritativas, coadyuvando con ello a la gran obra de caridad que la Asociación realiza en Alicante.

Para los alumnos

del Magisterio

Por R. O. de fecha del pasado mes de Abril, publicada en la «Gaceta de Madrid» del día 3 del actual, se prorroga hasta el próximo día 15 el plazo de matrícula para los alumnos que habiendo hecho sus estudios libremente, deseen dar validez académica a los mismos en los exámenes ordinarios del mes de Julio inmediato.

El suicidio de ayer

En la mañana de ayer, ha puesto fin a sus días disparándose un tiro de revólver en la sien derecha, en su domicilio, D. Juan Marchal Garrigós, administrador de las fincas que posee D. Angel Gómez.

Al oír la familia la detonación, acudió presurosa al lugar donde se hallaba el suicida, que se encontraba todavía con vida.

En grave estado, ha sido conducido a la Casa de Socorro por varios vecinos, en cuyo benéfico establecimiento le ha sido suministrada la Extremaunción.

El finado deja su esposa y tres hijos.

El juez de instrucción Sr. Alvarez con el actuario Sr. Marín, se han personado en la Casa de Socorro, procediendo a la formación del sumario.

Se cree que los móviles que han inducido al suicida a tomar tan fatal resolución, obedecen a una enfermedad crónica que venía padeciendo desde hace tiempo.

En una camilla de la Cruz Roja ha sido conducido al Cementerio.

De la provincia

CONTRA UN AGENTE

Tárbeno.—Con motivo de haberse repartido en esta localidad unas doscientas cédulas de notificación de apremio por atrasos de la contribución, se amotinaron los vecinos y acudieron en actitud hostil a la casa donde se halla la agencia recaudatoria, dando fuertes gritos y mueras al agente recaudador.

Los manifestantes, compuestos en su mayoría de mujeres y niñas, recorrieron además todas las calles de la población, con guitarras y cencerros armando un fuerte escándalo que cesó al salir, por la noche, del pueblo, el agente recaudador D. Juan Bautista Alet.

Haciendo honor ni apellido salió sin decir «esta boca es mía».

El juzgado de Callosa de Ensarriá instruye el correspondiente sumario.

Y luego dicen que las zarzuelas son inverosímiles! Recuerdan ustedes al cantalarrana de «Amor Ciego».

Alcaldía Constitucional de Alicante

Precisando al Excmo. Ayuntamiento la adquisición de 103 palmeras para su plantación en la prolongación de la Explanada y reponer las que faltan en distintos paseos, se abre concurso por plazo de ocho días contados desde la fecha de este anuncio, admitiéndose durante el mismo proposiciones escritas y en pliego cerrado que se atenderán a los siguientes extremos.

1.º Las palmeras que se ofrezcan serán del terreno, de dos metros y medio a cuatro, y de tronco recto.

2.º El precio máximo por palmera, puesta en el lugar donde deba ser plantada, será el de quince pesetas.

3.º La proposición que la Alcaldía considere más ventajosa, no se considerará definitivamente aceptada, hasta que por los técnicos municipales y la comisión de Paseos y Arbolados no se informe que las pal-

meras ofrecidas reúnen las condiciones del concurso.

4.º El suministro de palmeras lo efectuará el adjudicatario del servicio según se le vayan pidiendo por la Alcaldía.

Alicante a 6 de Mayo de 1915.—El Alcalde, Ramón Campos Puig.

Acordada por el Ayuntamiento la venta de la leña proveniente de poda de los árboles de Alamedas y Paseos, el lunes 10 del corriente, a las doce de su mañana se procederá, en el local de la estufa desinfección a la subasta por pujas a la llana, durante media hora, de dicho combustible.

La retirada de la leña será de cuenta del adjudicatario y la cantidad de la misma asciende a mil doscientos haces siendo el precio inicial de los cien haces la cantidad de 5 pesetas.

Alicante 6 de Mayo de 1915.
Ramón Campos.

DOS BANQUETES

El próximo domingo, y en el Real Tiro de Pichón, obsequiarán sus socios con un banquete de honor, a nuestro distinguido amigo don Agustín Sánchez San Julián, que en las últimas tiradas de concurso celebradas en Sevilla, ganó la Copa de España.

Por la tarde habrá tirada de pichones, con premios para las señoras en honor del festejado.

También mañana a las nueve de la noche, el partido conservador de esta capital obsequiará con un espléndido banquete que tendrá lugar en el círculo «El Antro» al joven e ilustrado juriconsulto y diputado provincial don Elier Manero, celebrando con ello el haber sido elegido Vicepresidente de la Comisión Provincial.

Hurto de gallinas

Noches pasadas y proximamente a las doce, penetraron dos «cacos» en el huerto denominado «San Pedro» propiedad de D. Pedro Alvado, rompiendo para ello la cerradura de la puerta del corral donde están los gallineros.

Al alboroto que promovieron las aves, levantose el Sr. Alvado que vió escapar a los «rateros».

El dueño y su familia dieron voces llamando al vigilante nocturno, acudiendo el del barrio de San Blas aunque no le correspondía el servicio por tratarse del distrito distinto al suyo.

Se comprobó la falta de dos gallinas.

Ahora bien ¿donde estaba y que

hacia el vigilante del lugar donde se verificó el robo, puesto que no acudió no se enteró de lo ocurrido?

Llamamos la atención de nuestras primeras autoridades para que no tengan tan abandonados los distritos de las afueras, en donde, como se ve, la vigilancia no preocupa a los encargados de realizarla.

Doctor Más Magro

DE F. HAMATOTOGIDA, DE BERLIN, LAUREADO EN VARIAS ACADEMIAS DE MEDICINA, DEL INSTITUTO MEDICO VALENCIANO, ETC.

1-1 ESPECIALISTA 1-1 en enfermedades de la SANGRE y del PEGÑO (corazón y pulmones).

CONSULTA de 10 a 1. Especial, de 2 a 4 Tratamiento especial de las ANEMIAS San Fernando, 37. a. Alicante

Dr. Candela Ardiá

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS Profesor de los Institutos Rubio y Oltimico Nacional de Madrid.

Consulta: De 10 a 1. Especial: De 2 a 4. Tratamiento especial de la GRANULACION Bailén 14 dup.º, al lado de la posada de la Unión.

Ramón y Borja MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreo sífilíticas. Examen interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examen interno del «Zanateño Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clinica del Dr. Azúa.

Consulta: De 10 a 12 y de 3 a 5. Calderón de la Barea 19 1.º derecha. Alicante.

El mejor Relojero ALONSO

Único que tiene título de Relojero Mecánico. No es feis de aficionados. Méndez-Núñez, 46 - Alicante

INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de coheón, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al baratillo de la calle Zaragoza, núm. 2.

De actualidad

La casa Marimón (Calatrava 1) ha recibido hoy pequeños juegos (mapas) de Táctica Militar, imitación al Ajedrez donde Aliados y Alemanes sostienen luchas titánicas, y que vende al precio módico de 0'75 pesetas.

En plena Guerra Europea

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

INTERVENCIÓN DE ITALIA?

Por todos conductos llegan noticias relacionadas con la próxima ruptura de hostilidades de Italia contra los imperios centrales, que el Gobierno italiano trata de preparar.

Las relaciones entre estas naciones, atraviesan por un momento muy crítico.

El Gobierno italiano prepara a la opinión.

Los críticos militares alemanes, opinan que amenazan Italia y Rumanía.

Anuncian que Bulgaria no se mantendrá inactiva, ni Grecia tampoco.

REGRESO DE VENIZELLOS

Un telegrama de Atenas anuncia que el expresidente Venizelos, que se halla actualmente en el Cairo, ha sido llamado a aquella capital urgentemente, en vista de que se precipitan los acontecimientos.

EL COMBATE DE IPRES

Un comunicado del gran cuartel de Britania, dice:

Anoche recuperamos varias trincheras que habíamos perdido últimamente al suroeste de Ipres.

Continúa el combate.

GUERRA INMINENTE

Roma.—La situación de relaciones entre Italia y Austria es tirantísima.

La contestación definitiva de Austria no ha llegado todavía, siendo grande la ansiedad por conocerla. Las negociaciones parecen destinadas a fracasar por la imposibilidad de conciliar las peticiones de Italia con las concesiones que hace Austria.

En el último Consejo se acordó denunciar el tratado de la Triple alianza y publicar documentos exponiendo las razones en que se basa la resolución.

Se ha publicado un decreto aplazando la reunión de las Cámaras para el día 20 en lugar del 12 que estaba señalada.

El Papa ha indicado a los sacerdotes alemanes y austriacos la conveniencia de que abandonen Italia en previsión de los acontecimientos.

TEMORES DESVANECIDOS

Tokio.—La agencia «Reuter» anuncia que se ha conseguido llegar a una avenencia entre China y Japón, respecto al ultimatum de ésta quedando a desvanecidos los temores de que estallara la guerra entre ambos imperios orientales.

VAPOR INGLÉS A PIQUE

Copenhague.—En la tarde del miércoles fuere a pique el vapor inglés «Katon», salvándose la tripulación.

PESQUERO INGLÉS A PIQUE

Londres.—Un submarino alemán ha hundido a cañonazos en el mar del Norte al pesquero inglés «Strakon».

PREPARATIVOS DE AUSTRIA

Londres.—El gobierno austriaco prepara una nueva campaña contra Serbia.

Algunas tropas alemanas se hallan camino de la frontera austro-serbia.

VAPORES A PIQUE

Londres.—El soberbio trasatlántico «Lusitania», de la compañía inglesa Cunard, ha sido torpedeado por un submarino alemán en el mar de Irlanda.

El barco se dirigía a Liverpool y procedía de Nueva York.

Los viajeros recibieron radiogramas anunciándoles sería torpedeado.

Desconócese la suerte de la tripulación.

El vapor conducía más de 2.000 pasajeros.

La noticia ha causado gran sensación.

Se han circulado órdenes a todos los puertos para que envíen noticias.

También han sido echados a pique en el mar Irlanda, los vapores ingleses «Candidate» y «Centurión», salvándose los tripulantes.

Eugenio Noel

Se encuentra en Alicante el batallador antiflamenguista y exquisito literato, Eugenio Noel, que permanecerá una corta temporada entre nosotros.

Sea bien venido.

Cese y toma de posesión

Ayer cesó en su cargo de Interventor de Hacienda de esta provincia, nuestro distinguido amigo D. Luis Galindo Alcedo.

Al propio tiempo se posesionó de su cargo el nuevo Interventor D. Pedro Echevarría Lerroseain, que desempeñaba la Intervención de Castellón de la Plana.

ENTIERRO

Ayer tuvo lugar el entierro del cadáver del niño de cuatro meses de edad Ludovico Correa Lillo, cuyo fallecimiento ha sumido en el mayor dolor a su desconsolada familia.

Al entierro asistió numerosa concurrencia, testimoniándose así las amistades con que cuenta el padre del finado don Antonio Correa, acreditado platero grabador de esta capital.

Reciban los desconsolados padres nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor español «Cabo Carvoeiro», c. Echave, de Bilbao y escalas, con carga general.

Id. id. «Cabo Roca», c. Díaz, de Marsella y escalas, con carga general.

Id. id. «Cataluña», c. Bermasar, de Palma de Mallorca, con carga general.

Id. id. «Ciudad de Soller», c. Picornell, de Barcelona, con carga general y tránsito.

Bergantin Goleta «Saffi», c. Mingues, de Camposancos y Gandía, con madera.

Polacra Goleta «María», c. Campillo, de Grao de Valencia y Castellón, con lastre.

Cazatorpedos español «Terror», de la mar, con su equipo.

DESPACHADOS

Vapor español «Cabo Carvoeiro», para Barcelona, con carga general.

Id. id. «Cabo Roca», para Bilbao y escalas, con carga general.

Id. id. «Ciudad de Soller», para Melilla y escalas, con carga general.

Id. id. «Cataluña», para Palma e Ibiza, con carga general.

Cazatorpedos id. «Terror», para la mar, con su equipo.

CINE-SPORT

Personalísimo fué el triunfo alcanzado por la primera tiple Srta. Bernabé, en la noche de su beneficio.

«El Anillo de hierro» obtuvo una esmerada interpretación, y la señorita Josefina Bernabé fué constantemente aplaudida por el selecto público que acude al Cine-Sport.

SALON NOVEDADES

La nota culminante de la presente semana la ha constituido el notable baritono nuestro querido paisano Gaspar Rodrigo.

Con los elementos últimamente adquiridos por la empresa de este salón resulta la compañía que en él actúa, una de las más completas y por ello no son de extrañar los continuos llenos que se registran en todas las secciones.

NOTICIAS

COCINA ECONÓMICA

Comida para mañana día 9:

Fideos con garbanzos, carne y patatas.

AVISO.—Doña Teresa Aliaga Lillo, Profesora en partos, participa a su distinguida clientela, que ha trasladado su domicilio a la calle Díaz Moreu, núm. 5 pral.

La diputación ha acordado suprimir el municipio de Forná, cuyo término municipal quedará agregado al de Adsubia.

Ha sido destinado a Tarragona nuestro querido amigo D. Pedro Cerdán Pérez, guardia civil que venía prestando sus servicios en el puesto de Pont de Armentera.

La esposa de nuestro querido amigo D. Vicente Albert Esteve ha dado a luz un hermoso niño con entera felicidad.

Nuestra más cordial enhorabuena a los venturosos padres, y muy especialmente al nuevo abuelo, el conocido comerciante dueño de «El 66».

En Madrid, después de unos brillantes exámenes ha sido aprobado en el segundo ejercicio para oficial de telégrafos, el inteligente joven Rafaelito Garberí.

Felicitemos muy de veras al niño Garberí, haciendo extensiva ésta a su amantísima familia.

CARIDAD.—La implora una pobre viuda con un hijo enfermo que se encuentran en la mayor miseria, y se hallan recogidos en la calle San Agustín 11, bajo.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño D.ª Aurora Alcaráz esposa de nuestro querido amigo empleado en los Tranvías de Alicante D. Tomás Bañuls.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

El día 4 de los corrientes, fué socorrida por la Asociación de nuestra Señora de la Esperanza, una parida pobre que habita en la calle de San José núm. 12.

Aunque en otro lugar nos ocupamos de la citada Asociación, rendimos aquí nuestros aplausos a su Junta Directiva por tan plausible obra de caridad.

Sigue mejorando de la dolencia que le aqueja, doña Victoria Méndez, esposa de don Manuel Garrido, Inspector de la Fábrica de Tabacos de esta capital.

Lo celebramos.

Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Aurelia Pomata García, para nuestro querido amigo don José Torres Santamaría, acreditado comerciante de esta plaza.

La boda se efectuará en el mes actual.

Se encuentra totalmente restablecida de la dolencia que durante una larga temporada le ha obligado a guardar cama, la angelical niña Pilarcita González, hija del dignísimo jefe de la Fábrica de Tabacos de esta capital.

De todas veras lo celebramos.

Ponemos en conocimiento de nuestros queridos lectores, que desde hoy se servirán los sellos de couchú de la fábrica de E. Rodríguez, en la calle de Bazán, núm. 37.

En atento B. L. M. nos participa don José M.ª Cuirana y Pedral, haber tomado posesión del cargo de Inspector Jefe de vigilancia de esta capital.

Aviso al público

Se compra toda clase de lana de colchon usada, por deteriorada que esté, desde 75 céntimos hasta 1'50 pesetas kilo. Para más detalles puede dirigirse al baratillo de la calle de Artilleros número 18, donde se compra el indicado género.

Historia de una gota de agua

(CUENTO SIMBOLICO)

Nací en la cumbre más alta de una sierra. Allí permanecí todo un invierno convertida en blanquísima nieve, hasta que un sol de primavera me derretió y por vez primera en mi vida, despedí en tono mío innumerables destellos de brillantes colores al ser herida por el mismo rayo de sol que me dió el ser.

Pronto me deslicé por las empinadas superficies de las montañas y no tardé mucho en formar parte de insignificante arroyuelo, que unido a otros varios que de los montes bajaban, nos despeñamos por barrancos y torrentes siempre despidiendo mil rayos de luz brillantísima y alegrando aquellas soledades con los cánticos armoniosos que el agua lanzaba al continuo caer sobre las rocas en forma de bellísimas cascadas. Algún tiempo después éramos millones y millones de gotas las que juntas formábamos un caudaloso río que se deslizaba tranquilo y silencioso por fértil y extensísimo valle.

Así continué durante una gran parte de mi vida. Ora caminaba en unión de mis hermanas, mojando los tallos y hojas de las plantas acuáticas que en las riberas crecían; ora mecidas por apacible brisa que hacía con nosotras continuas y diminutas ondas, rizando la superficie del río; ora saltando ligeros obstáculos que a nuestra marcha se oponían dejando en torno de ellos una espuma blanca y juguetona, que más tarde volvía a proseguir su marcha, pidiéndose en graciosos remolinos. Siempre alegre y contenta, y de una limpieza tan pura y cristalina que, a través de nosotras, podía verse la fina guijarrilla que formaba el fondo del río.

Después de varios días de vida tan agradable y placentera, noté que todas las gotas—mis hermanas—se paraban bruscamente y deliberaban entre sí, como si algo extraordinario sucediese y fuera preciso ponerse de acuerdo para tomar alguna determinación importante.

Así era, en efecto. Se trataba nada menos de que eligiéramos nuestro porvenir. Hasta entonces había deslizado nuestra juventud y había que elegir para el futuro el camino más en consonancia con nuestros gustos y nuestros deseos. Justificado era, pues, el revuelo que había entre nosotras las gotas de agua, que sin pensar en el mañana—como toda juventud—creíamos que toda nuestra vida habíamos de pasar en continuo placer y holganza, por nada ni por nadie interrumpidos.

El sitio donde esta escena pasaba era un lugar del río, donde una fuerte presa, construída por el hombre, obstruía nuestra marcha y abría largo canal por uno de sus lados, haciendo que gran caudal de agua marchara por él, para uso y provecho del Rey y Señor de todo o cercado.

Dos eran los caminos que se nos daba a elegir: o saltábamos por encima de la presa para seguir el cur-

so del río o pasar al canal construído por el hombre. En el primer caso, nuestra vida sería un continuo trabajar, moviendo molinos y batanes, haciendo girar a potentes turbinas para que engendraran el misterioso fluido eléctrico, además de desempeñar una multitud de oficios, no exentos de rudezas y fatigas; si bien sabíamos ciertamente, al final, como premio a nuestros méritos, iríamos felices a las desconocidas inmensidades del mar, donde ya para siempre viviríamos tranquilas e independientes, descubriendo los múltiples misterios que encierra en su seno y visitando países exóticos de variados encantos e inacabables bellezas.

En el caso de lanzarnos por el canal, pasaríamos una existencia placentera y una vida de continuo gozar; regaríamos bellos jardines llenos de olorosas flores, hermosos huertos de asombrosa fertilidad, formaríamos encantadores estanques y poéticos lagos en medio de frondosas alamedas y saltaríamos en risueñas fuentes que nos elevarían a gran altura con potentes surtidores... Sería una vida llena de alegría, de gozo y de placer... después... nadie sabíamos el fin, todas ignorábamos lo que sería de nosotras al terminar esta existencia de placeres; se conocía la existencia inmediata, pero la remota, la del «más allá...» se ignoraba por completo, nadie sabía nada de cuál sería nuestro postrer destino.

Ante tales disyuntivas y con semejantes noticias, todas permanecíamos indecisas sin saber qué resolución tomar, en la balsa que formaba el río al ser contenido por la presa.

Pero el continuo llegar de otras gotas que nos empujaban sin miramiento alguno, nos obligó a ser más rápidas en nuestra decisión.

Unas gotas de agua, viejas en aquel lugar por permanecer durante mucho tiempo en un remanso que formaba

un recodo del río, nos aconsejaron siguiéramos la corriente del río sin duda alguna, pues si bien era verdad que nuestros trabajos serían muchos, el premio que al final tendríamos, recompensaría éstos con creces. En cambio nos dijeron que siguiendo el canal adelante, nuestra vida sería un goce continuo, era verdad, pero el fin de ella se sospechaba no estaría en consonancia directa con tal sensual vivir, tal vez fuera una inmensa cianura, quizás un movedizo arenal...

La indecisión aumentó en nosotras, y si por un lado sabíamos cuál era el proceso de nuestra existencia, por el otro era una incógnita. Sin embargo, el deseo de aventuras y el espejuelo de goces y placeres, vivir en continua holganza, regando las flores de los fastuosos jardines o sirviendo mi cuerpo cristalino para formar tersos espejos de agua en medio de lindísimos parques, cegaronme de tal modo que—¡loca de mí!—me dejé ir hacia el atrayente canal y bien pronto corrí velozmente por entre sus verticales paredes. Desde entonces fué mi vida un continuo edén. Corrí con enloquecida pasión por entre espesos macizos de olorosas flores y abigarrados arbustos; salté con bulliciosa alegría gran número de caprichosas cascadas artificialmente dispuestas; pasé por cristalinos y transparentes lagos, en los que millares de pececillos de variados matices se movían ágilmente en todas direcciones; gocé del vértigo embriagador de pasar por surtidores que me elevaban en rápido vuelo por el espacio, para caer en las hermosas tazas de las fuentes de pulidos mármoles y brillantes pizarras... En una palabra, gocé con insensata alegría de cuantos placeres pude gustar, sin darme cuenta que carecía de libertad y era esclava del hombre, a quien servía de juguete y a quien estaba encadenada... Gocé, gocé con el loco desen-

freno de una pasión irreflexiva y satisfecha. Alguna vez me acordé de mis antiguas compañeras, a las que abandoné, y tuve para ellas una cruel sonrisa de compasión, creyéndome más feliz que serían ellas. ¡Desdichada de mí que embriagada por un placer traidor y engañoso, no conocía mi triste condición de esclava, de ser una miserable gota que sólo me movía por impulso de otra voluntad a la que obedecía sumisa sin oponer reparo alguno en medio de mi ceguera.

Un día—triste recuerdo!—del estanque en que yo estaba, levantaron poderosa compuerta y por ella me precipité, en unión de infinidad de compañeras mías, con la irreflexión de quien solo busca un nuevo placer. Seguimos un cauce oscuro y sombrío, gran número de sapillos pululaban entre nosotras; la corriente, rápida al principio, fué paralizándose, pronto cesó y entonces me encontré—¡pobre de mí!—en medio de una charca inmunda, llena de cieno y basura, donde sapos asquerosos pululaban levantando un olor nauseabundo y pestilente. Pronto me sentí invadida de una gangrena ponzoñosa y negruzca, de una enfermedad repugnante y vergonzosa. Y las que formamos cristalinas cascadas y transparentes lagunas, nos veíamos convertidas en gotas de agua corrompida y putrefacta... ¡Cuánto lloré al verme así! Entonces maldije mi locura e irreflexión, entonces envidié a mis compañeras que siguieron la corriente del río y que tal vez estarían ya gozando en el piélago inmenso de los mares, entonces sentí haber despreciado los consejos que me dieron, entonces me arrepentí, entonces lloré... ¡pero ya era tarde!... ¡ya mi mal no tenía remedio!

Lloré amargamente mi desgraciada situación, lloré viéndome tan des-

138 Prop. Casa Maucci Barcelona

debido a no haberme enamorado nunca hasta ahora que te amo a tí, porque así me lo dicta el corazón que es el juez supremo en estas causas del amor mundano. Soy un monstruo, lo confieso, porque no he tenido compasión de nadie cuando se ha tratado de satisfacer mi capricho, pero esto no obsta para que ahora me haya enamorado formalmente y mi amor sea fiel y constante siempre.

—No es que seas un monstruo precisamente; lo que sois un fétuo y nada más.

—Seré lo que quieras, pero créeme, porque te digo la verdad. En fin, hoy me has traído a esta hostería donde se come muy mal, pero como no tengo otro remedio, en ella pasaré la noche, nada más que por estar cerca de tí y hablar contigo de nuestros amores. Vamos, no seas huraña con quien te quiere tanto como yo.

Intentó abrazarla de nuevo, pero ella le rechazó diciendo:

Rigoletto o el Rey se divierte 139

—Vaya, os digo que no quiero, dejadme.

—Eres demasiado esquiva, demuestras estar muy poco agradecida a las manifestaciones de cariño que te muestro. Ya veo que voy a sufrir mucho si continuas por ese camino.

—No soy esquiva, pero me gusta la prudencia. Sed prudente, pues, ya que decís que me queréis tanto, porque esto sería una buena prueba de que, en efecto, decís algo de verdad al hablarme de amor.

—¿No sabes en qué consiste la prudencia?

Pues la prudencia, según Salomón consiste en amar, comer, beber y gozar. En esta máxima se puso de manifiesto toda la sabiduría de Salomón.

—Se conoce que vais menos al sermón que a la taberna, porque lo que estáis diciendo ahora es la teoría de todos los borrachos que yo conozco.

—¡Magdalena! exclamó el rey,

figurada y miserable, lloré creyendo tener perdida la esperanza... Un lirio silvestre que, al borde de tan inmunda charca, crecía lozano y feliz, hubo de oír mis llores y lamentos y se compadeció de mi situación. —¿Por qué lloráis?—me dijo.—¿Es por veros tan sucia y corrompida? —Por eso es—hube de responderle avergonzada.—Lloro al verme tan diferente de lo que fui—¡oh! ¡si pudiera salir de este pudridero viscoso y corrompido!... —¡Ah! ¿Os queréis redimir? Bello propósito aunque difícil y penoso de realizar. —¿Es difícil, decís? Luego ¿hay esperanza? —Sí, la hay; pero vuestra purificación exige de vos tremendos sacrificios, dolores sin fin, penalidades sin cuento. —No importa, no importa—dije, deseando salir de allí cuanto antes. —¿Os prometéis resistir a todas las pruebas? —Sí—contesté resueltamente. —Pues bien—prosiguió el lirio;—procurarás estar mañana bien temprano bajo aquella gran losa que hay al otro extremo de la charca entre dos frondosos sauces, y cuando a la salida del sol veais venir un hombre con dos enormes cubos de zinc, procurad introducirlos en uno de ellos. Lo demás ya lo sabréis. —Así lo haré y gracias por vuestro consejo. —Animo, pues. Tened valor y sed en adelante feliz. Muy de madrugada estaba yo en el sitio indicado por el lirio; alegre y temerosa, con deseos de redimirme y temerosa de no poder resistir las pruebas a que habían de someterme. No bien los primeros rayos del sol iluminaron apenas el extenso horizonte, ví venir por el sendero que conducía a la charca, a un hombre

de figura venerable y reposado adormán, trayendo dos grandes recipientes en sus manos. Según después supe, era un célebre naturalista (tenido por loco en la comarca), que se había impuesto la caprichosa obligación de purificar todos los días cierta cantidad de agua podrida, volviéndola tan pura y limpia como la caída del cielo. Llegado que hubo al borde de la ciénaga, introdujo en ella los dos cubos y los retiró llenos de un líquido nauseabundo y maloliente. Rápida como el pensamiento salté dentro de uno y pronto me separé del lugar de mi perdición y mi desdicha. Llegó el buen anciano—pues anciano era— a una humilde casita distante pocos pasos y vació el contenido de los dos cubos en un recipiente esférico de paredes cobrizas. Fué todo cerrado herméticamente... y esperé aprisionada los acontecimientos. No tardé mucho tiempo en sentir un calor débil que fué poco a poco aumentando en intensidad y fortaleza. El ambiente de mi prisión se llenó de un vaho denso e irrespirable; yo sentí en mi interior agudos dolores como si me desgarraran; grité ante tamaños sufrimientos, me agité con febril e inconsciente actividad en aquella cárcel infernal, sentí morir, creí arder viva en aquel recinto metálico y por unos instantes dudé si aquello sería una desgracia más en medio de mi desgracia y no el ansiado momento de mi redención. Comprendí entonces los temores del lirio al dudar si yo resistiría los sufrimientos que me esperaban. Estos, lejos de disminuir, aumentaban más y más; noté como el calor penetraba por todo mi ser, arrancando y destruyéndome los inmundos gérmenes de que estaba infecta; sentí disgregarme evaporizarme... di un grito de dolor... y perdí el sentido... Poco a poco fuí recobrándolo y dándome cuenta por momentos de

mi retorno a la vida. Me encontré dentro de un estrecho y largo tubo que se retorció en complicada espiral y adonde llegaba la grata frescura del agua en que estaba sumergido. Allí dentro fué donde reviví al reconcentrarse todas mis partículas convertidas en sutil vapor acuoso; allí fué donde, al recobrar el dominio de mis actos, pude ver con alegría la transformación que yo había experimentado. Ya no era la gota de agua sucia, hedionda y corrompida de una charca; era lo que antes fuí, una gota de agua pura, limpia de toda inmundicia, capaz de despedir luminosos rayos de luz, si de nuevo el sol hería mi superficie. Ya estaba purificada; había sido destilada para limpiarme de la asquerosa gangrena que corroía mi ser. ¡Con cuánta alegría saludé mi nueva existencia! ¡Cuán feliz fuí en aquel instante! ¡Cuán pequeños me parecieron entonces los sufrimientos pasados, en buena hora sufridos, para ser de nuevo cristalina y hermosa cual gota de rocío sobre el pétalo de aromática flor! Seguí por el angosto tubo, dando con éste miles de vueltas y recodos, y al cabo de tantos viajes vi un débil

rayo de luz. Corrí hacia él, aprovechando el declive de mi prisión, y cuando llegué a él encontréme al extremo del tubo suspendida sobre la tersa corriente del río, que en mala hora abandoné en busca de locas aventuras. Inmensa fué mi alegría al verme despedir los hermosos colores del arco iris cuando un rayo de sol acarició mi superficie. Grande fué mi gozo y mi contento al verme libre de la suciedad pasada... Me dejé colgar en el borde del tubo y balancearme breves momentos, hasta que, impulsada por una brisa casi imperceptible, me lancé al espacio... y caí sobre la brillante superficie del río. Y al caer y unirme a mis antiguas amigas, me rodearon alegres en cristalino tropel, dándome en un rápido beso la bienvenida, e instantáneamente unas odas pequeñas, brillantez, rizadas y concéntricas unas a otras, se alejaron en todas direcciones para dar por todo el río la buena nueva de mi vuelta al mismo, redimida de toda mancha y de nuevo convertida en una gota de agua pura, limpia y cristalina... ALVAREZ M. DEL PERAL

AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento tipográfico de HIJOS DE J. GARCIA, Plaza de Chayl, núm. 5, donde se imprime este periódico, se realizan toda clase de trabajos tipográficos a precios sin competencia.

- 1.000 CARTAS y 1.000 SOBRES comerciales, desde 14 pesetas en adelante.
- TARJETAS de visita, desde UNA peseta en adelante.
- TALONARIOS de inquilinato de 100 hojas cada uno, a 60 céntimos.
- 1.000 FACTURAS papel satinado, desde 6 pesetas en adelante.
- 1.000 CIRCULARES, desde 7 pesetas en adelante.
- PROSPECTOS: desde 5.000 en adelante, a 2'25 pesetas el millar.
- ESQUELAS MORTUORIAS: desde 10 pts. el 100 en adelante.

Estampas para la primera comunión y Recordatorios a precios baratísimos. Además se hacen toda clase de trabajos a precios sumamente económicos.

140 Prop. Casa Maucci Barcelona

qué se había excitado aún con la resistencia que oponía Magdalena a dejarse abrazar.—Déjadme estrecharte entre mis brazos y me harás feliz de una vez. —No; hoy al menos no; mañana. —Esa palabra de mañana, no debe salir nunca de los labios de una mujer hermosa como tú. Los hechizos de las bellas deben ser de los galanes amables y cariñosos, como yo y no debe nunca andarse con remilgos la mujer, cuando el que la solicita sabe guardar las formas sociales y guardar todas las consideraciones que se deben al bello sexo. —Bueno, vaya hagamos las paces, —dijo Magdalena, sentándose al lado del rey y abandonando indolentemente una mano para que el rey la estrechase entre las suyas. —¡Qué hermosa mano!—exclamó el rey.—¡Con qué gusto recibiría bofetadas de ella! Mucho mejor que ha-

Rigoletto o el Rey se divierte 137

huyas, porque no ha de pasarte nada. Hace ocho días que te conocí en la posada de Hércules, a donde fuí llevado por Triboulet. Allí pude ver por primera vez tus ojos hermosos y desde entonces estoy enamorado de tí que eres mi único bien, mi única esperanza, mi amor. Todas las demás mujeres no son nada para mí comparadas con lo que tú eres. —¡Sí, creeréis que yo me trago eso de cualquier manera! Ya se que sois un libertino encenegado en el vicio y que tenéis por lo menos veinte mujeres a vuestra disposición. No me haréis creer que vos, que hacéis mangas y capirotos de todo, burlándoos de cuantas caen en vuestras manos, me amáis a mí. Sería un caso demasiado raro para que pueda darse como verídico así, de buenas a primeras. —Tienes razón al decir que me burlo de ellas y que he causado la desgracia de muchas, pero eso es

¿Como se registran nuestras abuelas para no ser viejas?—empleando el delicioso preparado llamado

"Piluhol"

que no mancha las manos ni las ropas mas delicadas. Con una aplicación cada dos días, se adquiere firmeza en el cabello y desaparecen las cenizas recobrándose el color primitivo de la juventud. En farmacias y droguerías 3 pesetas frasco: Depósito en Alicante, Droguerías de Reig y de Romero.

Academia de Hacienda
Primera convocatoria
Calderón de la Barca, 17, 2.º
Detalles, textos y apuntes, para la más completa preparación.

Espectáculos
Salón Moderno
Secciones de cinematógrafo desde las siete en adelante.
Preferencia, 15 cts. general, 5 id.
Imp. Hijos de J. García
Plaza de Chayl, 5.—Alicante